

Extraction de corps étranger sur les tortues

Le plus souvent, ce sont les tortues aquatiques, piscivores, qui font les frais d'une partie de pêche en avalant le ver de terre avec l'hameçon. Si par chance l'hameçon est resté en intra-oesophagien, le bas de ligne étant laissé assez long hors de la bouche, on pourra utiliser un dégorgeoir par extraction haute. Sans fil visible, l'aide d'un endoscope permettra de le saisir à la pince (cas de cette cistude d'Europe *Emys orbicularis*).



Sinon, une fois le fil avalé, la seule façon d'extraire l'hameçon des replis de l'estomac est la fenestration du plastron au disque diamanté, puis la reconstruction du volet de carapace par épissures en fil d'acier et résine époxy. (Cas de cette tortue peinte).



Photos Dr Pascal Gonin

Plus anecdotique est la pénétration d'épillets de graminées dans des replis de peau chez les tortues terrestres.